

## **PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA INAUGURACIÓN DEL TRIGÉSIMO TERCER (XXXIII) CICLO DE CONFERENCIAS DE ACTUALIZACIÓN JUDICIAL.**

Ciudad de México, 13 de marzo de 2023.

Honorables Pleno de magistradas y magistrados; distinguidas consejeras y consejeros de la Judicatura; ilustres juezas y jueces de este alto tribunal; apreciables invitadas e invitados especiales: reciban la más cordial bienvenida:

La vida de un Estado no sólo depende de la unidad de su pueblo. También implica la unidad de su gobierno y sus poderes.

México es testimonio vivo de la importancia de la unidad. Y tal vez el ejemplo más elocuente es motivo de celebración en estas fechas.

Recientemente conmemoramos la adhesión de Ignacio Comonfort, Juan N. Álvarez y Florencio Villarreal al Plan de Ayutla.

Este evento no sólo significó la destitución del General Santa Anna como presidente y comandante del Ejército. También representó el origen del Congreso Constituyente de 1856, y la subsecuente Carta Magna de 1857.

Nada de esto ni nada de lo que hoy representamos como país habría sido posible sin entender que la unidad es la gran necesidad de todos los pueblos y de todos los tiempos.

Hablo de unidad no sólo por su relevancia histórica, sino por la importancia de invocarla en el Poder Judicial, fomentarla, protegerla y convertirla en parte de nuestra identidad institucional.

Por eso es un verdadero privilegio dar la bienvenida a la ministra de la SCJN, doctora Ana Margarita Ríos Farjat.

Ministra: hoy inauguramos este Trigésimo Tercer Ciclo de Conferencias de Actualización Judicial con su ponencia sobre el *Acceso a la justicia con perspectiva de género*, en un momento crítico para nuestra sociedad y nuestra casa de justicia.

Y, además, su compañía eleva el significado institucional de esta tradicional jornada mientras fortalece nuestra identidad compartida y sentido de pertenencia.

Reciba nuestro mayor aprecio y gratitud.

Distinguidas y distinguidos miembros de la comunidad judicial:

La capacitación de las personas servidoras públicas, profesionistas del derecho, postulantes, estudiantes y público en general representa la esencia de nuestra tradición jurídica.

Y, por ende, tener el privilegio de consolidar la unidad entre el Poder Judicial Federal y de la Ciudad de México a la luz del conocimiento y la pericia técnica de nuestros ponentes, especialistas forenses, académicos y estudiosos del derecho, es en sí mismo parte del patrimonio nacional.

Su preparación, actualización y sensibilización definen la personalidad y el carácter del servicio público que presta esta institución. Pero, además, y más importante aún, encarnan las aspiraciones de una sociedad que espera y merece profesionistas a la vanguardia de su quehacer.

Agradezco el compromiso institucional de todo el equipo que integra nuestro Instituto de Estudios Judiciales dirigido por la maestra Paulina Cal y Mayor Turnbull.

Su trabajo es esencial para preservar a esta casa de justicia como el bastión de una cultura de legalidad cuyas aportaciones sirvan tanto a los justiciables, como a los operadores judiciales.

La distinción de nuestro claustro de especialistas y la relevancia de los temas que integran este Ciclo representan un logro institucional que refrenda nuestro compromiso con el capital humano.

Por eso, quiero hacer un llamado a toda nuestra comunidad a refrendar el compromiso con su propia actualización y vanguardia técnica porque sus conocimientos son la fuerza que impulsa nuestra tradición jurídica hacia el futuro.

El PJCDMX trabaja para ser sinónimo de servicio, vanguardia, calidad, inclusión y mérito. Es por eso que este Ciclo de Conferencias de Actualización Judicial está en el centro de nuestra identidad institucional y personal.

Hacemos votos porque el resultado de nuestra labor permita nos permita seguir transformando estructuras y asimetrías que dan origen a prejuicios, discriminación, violencia e injusticia.

Lograr la igualdad material en la aplicación de la ley no es tarea fácil. Ha convocado generaciones de juristas de altísima preparación para darle significado a cada siglo.

Hoy, nuestra generación enfrenta sus propias barreras sociales, culturales, económicas, y estructurales, que deberán ser derribadas con la misma unidad que ha impulsado la evolución de las épocas.

Recibamos esa responsabilidad con el mayor entusiasmo.

Y con ello, damas y caballeros, declaro inaugurado este Trigésimo Tercer Ciclo de Conferencias de Actualización Judicial del PJCDMX.

Muchas gracias por su presencia.